



Castilla-La Mancha

Consejería de Educación,
Cultura y Deportes

CALIFICACIÓN: _____

RELIGIÓN

Apellidos _____ Nombre _____

DNI _____ Fecha _____

INSTRUCCIONES GENERALES

- Duración de la prueba: 1 hora
- Mantenga su DNI en lugar visible durante la realización de la prueba.
- Lea detenidamente la prueba y responda únicamente a lo que se le pregunte.
- Cada ejercicio tiene asignada su calificación correspondiente.
- Cuide la presentación y la ortografía. Revise la prueba antes de entregarla.
- Esta prueba se calificará numéricamente entre 0 y 10, conforme a la fórmula matemática siguiente: [aciertos-(errores/3)]/30.
- Para superar la materia de RELIGIÓN, deberá obtener una puntuación mínima de cinco puntos.

EJERCICIOS

MARQUE CON UNA “X” EN LA COLUMNA DE LA IZQUIERDA LA RESPUESTA QUE CONSIDERE CORRECTA.

1) ¿Qué es el método de la analogía?

	Una forma de distinguir qué religiones son verdaderas y cuales falsas (las que la poseen son verdaderas).
	Una forma de hablar de Dios en abstracto sin partir de nada real.
	Es el método que permite establecer una cierta semejanza entre el misterio de Dios y las experiencias personales.
	Es un método de estudio de todo aquello que resulta ilógico al ser humano.

2) ¿Por qué son importantes los monasterios cristianos?

	En ellos se refugia la gente culta huyendo de la invasión de los musulmanes.
	En ellos se conserva y transmite la cultura escrita.
	Los monjes son los que mejor fabrican el chocolate en aquella época.
	En los monasterios se recogen los dichos populares y las canciones de gesta.

3) ¿Qué relación tiene el arte y la religión?

<input type="checkbox"/>	La religión ha perseguido siempre al arte, destruyendo obras de arte.
<input type="checkbox"/>	El arte expresa muchas veces el sentir religioso de los pueblos.
<input type="checkbox"/>	El arte y la religión nunca han tenido nada que ver.
<input type="checkbox"/>	El arte es la religión de los hombres cultos.

4) En el budismo la expresión del misterio se realiza mediante...

<input type="checkbox"/>	Iconos que representan a la divinidad suprema: Visnú.
<input type="checkbox"/>	El silencio y ausencia de representaciones.
<input type="checkbox"/>	Las estatuas de Buda a las que se rinde culto como un Dios.
<input type="checkbox"/>	El reconocimiento y utilización de las fuerzas de la naturaleza, el yin-yan.

5) La religión musulmana y el Corán consideran que Jesús es...

<input type="checkbox"/>	Un impostor, un falso profeta.
<input type="checkbox"/>	Un loco.
<input type="checkbox"/>	Uno de los cinco grandes profetas.
<input type="checkbox"/>	No hablan explícitamente de Jesús, solo se menciona a Mahoma.

6) ¿A qué llamamos “misterio” en fenomenología de la religión?

<input type="checkbox"/>	Es una categoría que intenta englobar a las diferentes realidades con las que las diversas religiones pretenden religar a sus adeptos.
<input type="checkbox"/>	A aquello que desconocemos y no podemos llegar a saber a no ser que se nos releve.
<input type="checkbox"/>	Algo que no se sabe pero que se puede llegar a descubrir utilizando adecuadamente nuestra capacidad racional.
<input type="checkbox"/>	Es algo secreto que debe ser mantenido oculto.

7) ¿Qué diferencia existe entre la “magia” y la “religión”?

<input type="checkbox"/>	La magia intenta dominar al “misterio”, la religión lo respeta.
<input type="checkbox"/>	Ninguna. Son lo mismo.
<input type="checkbox"/>	La magia es un estadio primitivo de la religión.
<input type="checkbox"/>	La magia cree en un dios impersonal y la religión en un dios personal.



Castilla-La Mancha

Consejería de Educación,
Cultura y Deportes

8) ¿De dónde procede el vocablo latino “religión”?

	De “regalare”, don, regalo de Dios.
	De “religare”, relación del ser humano con Dios.
	De “religio”, ser reelegido.
	De “diligo”, amar.

9) ¿Cuál de estos no es uno de los cinco pilares del Islam?

	La yihad, el esfuerzo por la defensa del islam.
	El azalá, la oración.
	El zakat, la limosna.
	La shahada, la profesión de fe.

10) Una persona que niega la posibilidad de la existencia de Dios es...

	Agnóstica.
	Atea.
	Indiferente.
	Cristiano sociológico.

11) El reduccionismo biológico consiste en creer que el ser humano (lo que somos y hacemos):

	Es independiente de sus genes pues, es libertad y acción pura (la existencia precede a la esencia).
	Está condicionado por sus genes.
	No posee una naturaleza humana (<i>de “nato”</i>) sino que ésta viene dada por la cultura.
	Está determinado por sus genes.

12) Cuál de las siguientes formulaciones no es propia del Imperativo Categórico de Kant:

	Conócete a ti mismo y obra conforme a la voluntad de los dioses.
	Obra sólo de forma que puedas desear que la máxima de tu acción se convierta en una ley universal.
	Obra como si, por medio de tus máximas, fueras siempre un miembro legislador en un reino universal de los fines.
	Obra de tal modo que uses la humanidad, tanto en tu persona como en la de cualquier otro, siempre como un fin, y nunca sólo como un medio.

13) Según la fe cristiana católica, lo que caracteriza al ser humano es:

	Su capacidad racional que le permite, explicar y someter todo lo creado.
	Su libertad absoluta para actuar y decidir qué es lo bueno y qué es lo malo.
	Que es creador, pues ha sido creado “a imagen y semejanza” de Dios y está llamado a ser su “hijo”.
	El ser pecador (massa damnata) y el ser incapaz de alcanzar ninguna verdad desde su propia naturaleza corrompida.

14) El pecado en el cristianismo es:

	Una ofensa a Dios, consistente en querer ser como él y que acarrea un castigo de Dios.
	Una elección voluntaria de acciones que nos aleja (ruptura) de lo que en conciencia debemos hacer (de nosotros mismos), de los demás y de Dios.
	Una mancha que ha de ver borrada ofreciendo un sacrificio.
	La enfermedad, la muerte.

15) ¿De qué manera contribuye el judeocristianismo (la Biblia), en un primer término, al desarrollo de la ciencia?

	Fomentando el dominio (derecho de uso y abuso) de lo creado.
	Desacralizando la naturaleza.
	Orientando los asuntos a investigar e iluminándolos desde la fe.
	Sacralizando la naturaleza.

16) Según el Concilio Vaticano II, la Biblia...:

	Es palabra revelada de Dios, en sentido estricto, por lo que debe ser interpretada y ha de ser creída y defendida en su literalidad.
	Pretende comunicarnos verdades y conocimiento de tipo científico: cosmológico, físico, antropológico...
	Es palabra de Dios, verdades religiosas, expresadas en categorías culturales humanas, que son naturalmente categorías de la época en la que se escribió, por lo que debe ser interpretada.
	No es palabra de Dios, pues Dios no se revela independientemente de lo que acaece en la creación, por lo que las ciencias naturales son más adecuadas para revelar que sea Dios que la Biblia.



17) Según la *Humani generis* de Pio XII (1950)

	La teoría de la evolución (evolucionismo) está en contra de la doctrina de la Iglesia.
	La doctrina teológica de la creación trata de cuándo y cómo emergió la realidad (causa eficiente) y no del por qué y del para qué (causa final).
	La doctrina teológica de la creación es incompatible con la teoría cosmológica del Big-Bang.
	La teoría de la evolución (evolucionismo) no está en contra de la doctrina de la Iglesia.

18) Según Benedicto XVI, ¿Cuál es la disciplina que debe servir de fundamento principal a la bioética?

	La interpretación de la Sagrada Escritura.
	La antropología filosófica.
	El estudio de la Tradición de la Iglesia.
	La tecno-ciencia.

19) ¿Qué principio, de los cuatro que permiten valorar una acción humana desde la bioética, es necesario para paliar el peligro de llegar a caer en el paternalismo?

	Principio de no maleficencia.
	Principio de beneficencia.
	Principio de autonomía.
	Principio de justicia.

20) ¿Cuándo considera la Iglesia que comienza a existir vida y persona humana?

	Después del nacimiento, según el Derecho Romano.
	Al sexto mes, cuando el feto ya puede sobrevivir fuera de la madre con cuidados intensivos.
	Al decimotercer día, porque hasta entonces el embrión puede dividirse en dos y originar gemelos.
	En el mismo momento de la concepción, porque se forma una realidad biológica distinta de la madre, con un código genético original.

21) La filosofía del absurdo sostiene que:

	La única actitud racionalmente válida es la creencia en Dios, que permite superar el escepticismo.
	Aunque nos esforcemos intelectual y vitalmente en encontrar un significado a la existencia no lo encontraremos porque no lo tiene.
	El suicidio no es un problema que deba abordar la filosofía.
	Es absurdo preguntar el sentido de la vida humana.

22) ¿En qué consiste el etnocentrismo?

	En juzgar una cultura desde otra que se considera a sí misma superior.
	En valorar la propia cultura como inferior al resto.
	En reducir al ser humano sólo a un ser social-cultural.
	En querer introducir la fe cristiana (evangelizar) asumiendo elementos y valores de la cultura destinataria.

23) Desde una antropología de inspiración cristiana, la sexualidad:

	Se reduce a la mera genitalidad.
	Es una realidad que abarca toda la persona, por lo que no podemos dejar de valorarla.
	Se puede reducir a un mero funcionamiento fisiológico, por lo que es prescindible.
	Es pecado.

24) Para el católico, el trabajo humano...

	Perfecciona la creación y prepara la llegada del Reino de Dios, colaborando con Él.
	Es una maldición de Dios, que ha de ser evitada.
	Es injusto porque lo realizan sólo los más débiles.
	Es un sacrificio que solo busca la perpetuación de la especie.

25) ¿A qué se llama “justa remuneración” en la Doctrina Social de la Iglesia (D.S.I.)?

	A aquella que percibe el trabajador exclusivamente en función de la riqueza que genera su trabajo.
	A aquella que permite al trabajador y a su familia mantener un nivel de vida verdaderamente humano.
	A aquella que se percibe en función de las necesidades del trabajador y su familia, sin tener en cuenta la producción.
	A la obtenida por medios legítimos.



Castilla-La Mancha

Consejería de Educación,
Cultura y Deportes

26) ¿Qué son las estructuras de pecado?

Pecados que se producen con la colaboración de un número de personas muy elevado.
Estructuras creadas por los seres humanos, que automatizan nuestro pecado y nos dominan.
Acciones humanas que conllevan la intencionalidad de causar el mal.
Omisiones humanas que conllevan la intencionalidad de causar un mal.

27) Para el cristiano...

El amor no es importante: lo importante es obedecer la voluntad de Dios.
El amor posee siempre una dimensión política.
El amor es sólo un sentimiento de afecto.
El amor desvía del verdadero objetivo cristiano, que es construir el Reino de Dios.

28) ¿Con qué encíclica, del siglo XIX, se considera que comienza el moderno Magisterio Social de la Iglesia?

Gaudium et Spes.
Rerum Novarum.
Lumen Gentiún.
Solicitudo Rei Sociales.

29) Según la iglesia católica, ¿al servicio de qué/quién debe estar la política?

Al servicio de la mayoría de la sociedad.
Al servicio de los poderosos.
Al servicio del bien común.
Al servicio de los pobres.

30) En el cristianismo la relación con Dios se concibe como....

Encuentro (relación libre de amistad entre dos personas).
Fusión (el hombre se funde en Dios, perdiendo su propia esencia).
Sumisión (Dios ordena al ser humano qué hacer, como un general a sus soldados).
Proyección (el ser humano proyecta sus deseos y anhelos fuera de sí mismo y surge la idea de Dios).

